

Zeitschrift: Tätigkeitsbericht / Internationales Komitee vom Roten Kreuz
Herausgeber: Internationales Komitee vom Roten Kreuz
Band: - (1965)

Rubrik: Revue internationale de la Croix-Rouge

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 01.02.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Archivabteilung

Die Zahl der Anfragen nach historischen Nachforschungen in den Archiven des IKRK, die sich vor allem auf die Gefangenschaft im Zweiten Weltkrieg beziehen, ist bei weitem noch nicht zurückgegangen. Im Berichtsjahr erhielt die Archivabteilung 74 Anfragen, die Nachforschungen betreffend 108 Kriegsgefangenen- oder Internierungslager erforderlich machten. Einige von ihnen brachten einen mehrtägigen Arbeitsanfall mit sich.

REVUE INTERNATIONALE DE LA CROIX-ROUGE

Die vom IKRK herausgegebene Revue internationale de la Croix-Rouge erscheint monatlich in zwei Ausgaben, einer französischen und einer englischen. Im Berichtsjahr widmete sie mehrere Hefte der Verbreitung der Genfer Abkommen. So veröffentlichte sie eingehende Studien über dieses bedeutende Thema: "Aktionsplan zur Verbreitung der Genfer Abkommen" von J. Des Cilleuls, Vorsitzender der Gesellschaft für Internationales Ärzterecht, und einen weiteren Artikel über das gleiche Thema von Dr. P. Gregoric, Präsident des Jugoslawischen Roten Kreuzes. Im August erschien ein Artikel von G. Pilloud über "Die Vorbehalte zu den Genfer Abkommen von 1949" und schliesslich schrieb Dr. J. M. Rubli eine Abhandlung über die "Heimführung und Hospitalisierung verwundeter oder kranker Kriegsgefangener in neutralem Land". Einen weiteren Artikel schrieb K. Vasak über die Bedeutung und die zukünftige Tragweite der "Europäischen Konvention der Menschenrechte, nützliche Ergänzung der Genfer Abkommen".

Ausserdem veröffentlichte die Revue einige der wichtigsten Berichte, die das IKRK der XX. Internationalen Rotkreuzkonferenz vorgelegt hat, zum Beispiel "Die Verbreitung der Genfer Abkommen beim Pflegepersonal" und "Die Tätigkeiten der nationalen Gesellschaften auf dem Gebiet des Zivilschutzes". Schliesslich brachte sie in ihrem Novemberheft den vollständigen

Wortlaut der von der XX. Internationalen Konferenz in Wien angenommenen Resolutionen und einen Artikel, in dem die Hauptthemen dieser Tagung zusammengefasst werden. Ferner widmete die Revue einige Artikel der Jugend, u.a. "L'enfant, pilier de l'avenir" von Dr. G. Sicault und einen weiteren Text, in dem man verschiedene Beiträge zu dem im Jahre 1965 für den Weltrotkreuztag gewählten Thema "Die Jugend... Unterpfand der Zukunft des Roten Kreuzes" fand.

Allmonatlich brachte die Revue unter der Spalte "Activités extérieures" Chroniken über die Gegenwartstätigkeit des IKRK in zahlreichen Ländern, im besonderen über seine Schritte und Missionen in Vietnam, im Kongo, auf Zypern sowie in Indien und Pakistan. Ferner druckte die Revue verschiedene Berichte über das vom IKRK mitten in der Wüste errichtete Feldlazarett von Uqd sowie über die Sanitätseinheiten und die Hilfsaktion im Jemen ab.

Abschliessend sei eine neue Spalte unter dem Titel "Aus der Welt des Roten Kreuzes" erwähnt, die ebenfalls bebildert ist und in der die von den nationalen Gesellschaften über ihre eigenen Tätigkeiten eingesandten Informationen oder auch Texte über gewisse besonders wichtige oder originelle Aufgaben unserer Bewegung in zahlreichen Ländern erscheinen. Einige Chroniken wurden den Aspekten des Roten Kreuzes in Südamerika und den sich bietenden umfangreichen humanitären Aktionsmöglichkeiten in Afrika gewidmet. Mehrere nationale Gesellschaften liessen der Revue Berichte über die in ihren jeweiligen Ländern abgehaltenen Feiern aus Anlass des hundertjährigen Bestehens ihrer Gesellschaft zukommen.

Die seit mehreren Jahren unternommene Werbung trägt Früchte, denn die Auflage der französischen wie auch der englischen Ausgabe der Revue konnte wesentlich erhöht werden. In den Beilagen in deutscher und spanischer Sprache erschienen bedeutende Artikel, im besonderen jene betreffend die Verbreitung der Genfer Abkommen. Auch konnte man in ihnen Nachrichten über die Tätigkeiten und Missionen des IKRK in der Welt lesen.